

— MAR 2021

Boletín Internacional de SADOP

EQUIPO RELACIONES INTERNACIONALES
DE SADOP

Período de cobertura:
1 de marzo - 15 de marzo

Fecha de publicación:
22 de marzo

ÍNDICE



Panorama Global



América Latina y el Caribe



América del Norte y México



Europa



África y Medio Oriente



Asia y Oceanía



Lula de vuelta al ruedo

<https://www.pagina12.com.ar/328746-lula-de-vuelta-al-ruedo>

Por primera vez desde su prisión, en abril de 2018, Lula da Silva hizo un largo pronunciamiento, casi hora y media, mostrando estar en plena forma: abordó un largo abanico de temas y aspectos de la tragedia vivida en Brasil, con énfasis en algunas iniciativas del ultraderechista presidente Jair Bolsonaro y, en especial, relacionadas a la pandemia que diezmó a al menos 270 mil vidas y sigue en ascenso, ahora con la media de dos mil muertes diarias. Al mismo tiempo, recordó logros de sus dos mandatos presidenciales y, en una clara muestra de que al recuperar sus derechos políticos también recuperó su espacio de lucha, lanzó señales sobre cómo serán sus pasos a partir de ahora. No se declaró candidato en 2022, pero actuó como si lo fuera.

Las duras críticas de Lula sobre la conducta errática, irresponsable y genocida de Bolsonaro tuvieron efecto inmediato: horas después y luego de 36 eventos oficiales en los que hizo alarde de no usar mascarilla, el mandatario apareció utilizando el protector. Y más: elogió las vacunas, pese a haber retardado de manera absurda su adquisición.

El discurso de Lula giró alrededor de cuatro ejes principales: la economía destrozada, el desempleo, la pandemia y la hartísima distribución de armas llevada a cabo por Bolsonaro.

“El pueblo no quiere armas, quiere empleo”, “el pueblo no quiere armas, quiere vacunas” fueron frases esparcidas lo largo del pronunciamiento de Lula, y también tuvieron inmediato efecto sobre el clan presidencial. Horas más tarde, el senador Flavio, primogénito de Bolsonaro, envió un mensaje a sus seguidores a través de las redes sociales: “Nuestra arma es la vacuna”. Hasta hace menos de 24 horas él, a ejemplo del papá presidente, despreciaba la inmunización.

Si el duro discurso de Lula, bien como su disposición de ir rápido al frente de batalla, creó semejante desconcierto en el clan presidencial, a punto de provocar un vuelco radical e inesperado, en el medio político se abren incógnitas sobre cómo reaccionarán la derecha y el centro-derecha. Ya la izquierda y el centro-izquierda empiezan a moverse rumbo a un frente amplio que, por lo que se entendió de las palabras de Lula, buscará cooptar sectores empresariales y también conservadores, a no confundir con reaccionarios, dispuestos al diálogo.

Además de partidos de los derecha, otro sector que reaccionó mal a la vuelta al ruedo de Lula fue el de las Fuerzas Armadas. Varios altos mandos, algunos en el ápice de la carrera, aceptaron hablar con periodistas bajo la condición de anonimato, una manera de mandar un duro alerta al ex mandatario. Pese a que Lula les recordó que, bajo sus dos mandatos, las Fuerzas Armadas fueron ampliamente favorecidas, una vez más quedó patente que los uniformados activos –de los retirados mejor ni hablar– alimentan un odio visceral al PT. Es a raíz de lo que hizo la entonces presidente Dilma Rousseff, instaurar la Comisión de la Verdad, que es considerado entre los castrenses una “medida puramente revanchista”.

Al menos en este primer momento, y hay indicios de que tanto Lula como los más altos dirigentes del PT lo preveían, se estableció una polarización entre Bolsonaro y el ex mandatario.

Todo eso ocurre en medio de la escalada trágica de la pandemia. Para la nochecita se supo que en las 24 horas anteriores el número de víctimas fatales pasó de dos mil. Considerándose el gran volumen de sub-notificaciones, algunos especialistas dicen que en verdad pueden haber sido más del triple.

Hay un colapso generalizado en hospitales de casi todo el país y el general en actividad al frente del ministerio de Salud gira sin rumbo, como si fuese un borracho en medio de una balacera.

Y también por la nochecita surgieron rumores relacionados a qué estarían tramando los altos mandos de las Fuerzas Armadas, en especial del Ejército, frente al cada vez más palpable desgaste de su imagen en la opinión pública, gracias a su identificación con un gobierno genocida.

El rumor más intenso indica la disposición castrense para, de seguir el desgobierno del ultraderechista, patrocinar una especie de catapulta para extirparlo y ascender a su sillón al vice-presidente, el muy reaccionario general retirado Hamilton Mourão. Quien, por su vez, establecería un "gobierno de notables", en substitución al amontonado de nulidades y patéticas y aberrantes figuras actuales, del cual saltaría una figura para, en 2022, disputar la presidencia con Lula.

Nada indica que eso venga a ocurrir a corto o mediano plazo. Pero todo indica el efecto explosivo de la vuelta de Lula al ruedo.

El proyecto multipolar por una nueva civilización

<https://alainet.org/es/articulo/211383>

En el recorrido de la humanidad a través de los tiempos, la relación del Ser Humano y la naturaleza ha cambiado, así como los lazos entre los propios seres humanos. Con el desarrollo de las fuerzas productivas sociales se modifican las relaciones de producción y aumentan los grados de libertad con respecto a los lazos existentes entre seres humanos y así como también con respecto a la naturaleza. Por ende, es posible pensar y reivindicar una sociedad nueva con relaciones de producción en una nueva simbiosis entre seres humanos y de éstos con la Naturaleza, es decir, proponiéndose avanzar en el Bien Común.

En la historia de la humanidad es preciso distinguir la línea de desarrollo oriental de la occidental. En la historia occidental, la transición de la comunidad primitiva al neolítico pasa por la propiedad privada sobre la tierra en el modo de producción antiguo de Grecia que luego desemboca en el modo de producción esclavista. Luego sigue el modo de producción feudal para terminar en el capitalismo. Todo dicho de modo esquemático y sin sus transiciones y procesos. Con una visión eurocéntrica este sería el curso de la historia compartida entre la derecha e izquierda ortodoxa en Occidente.

En la esclavitud, entre esclavos y amos es imposible concebir el Bien Común. Con la esclavitud se concibe una relación entre seres humanos (amo) y esclavos o instrumentos de trabajo parlante (según el derecho romano), o sea, la negación del otro como ser humano. La historia posterior de Occidente se centra en el desarrollo de la libertad individual del explotado. Primero la transformación de esclavo en liberto con que se transforma y se agota el sistema esclavista. Luego en el Feudalismo, el siervo que tributa en trabajo, explotado por trabajar un tiempo las tierras del señor y otro tiempo las tierras que posee. Con la renta en especie trabaja exclusivamente las tierras suyas, pero parte de la cosecha se la adeuda al señor feudal propietario de las mismas. Por ende, con la renta en dinero el siervo obtiene la libertad para moverse con el fin de poder vender su producto y ha de pagar una renta en dinero.

Con el capitalismo observamos el opuesto de la esclavitud. En su subjetividad el esclavo considera que todo su trabajo es trabajo ajeno y no percibe que el amo provee su sustento, por más miserable que fuera. En el capitalismo en cambio el asalariado en su subjetividad se siente libre para “vender” su trabajo al mejor postor, cuando en realidad solo vende su fuerza de trabajo[1] al propietario de los medios de producción. La Vía Occidental ha sido presentada como la línea de “La Historia de la Humanidad”, pero aquí no profundizaremos más en ella. La Vía Oriental en cambio ha sido marginada y pretendemos “traerla” nuevamente al presente y reivindicarla como la línea con mayores aportes y que mayores probabilidades tiene para fortalecer un cambio de civilización o civilizatorio.

Occidente con su legado histórico individualista, criticando y juzgando a la Vía de Oriente por la violación a los derechos individuales. En Occidente nunca se preguntarían siquiera cómo les juzgaría Oriente. Para Daniel Bell, la concepción angloamericana de “derechos” (derivada de Locke y Mill) está asociada con individuos y con mayor frecuencia ligada a desafiar la autoridad del “Estado”, en su función social general, aunque nunca menciona al Estado cuando está en función de los intereses individuales de los “poderosos”. En China, sin embargo, los derechos son asociados más comúnmente con las colectividades/comunidades y las peticiones hechas por la membresía de la comunidad frente al estado.

La Vía Oriental de la Historia tiene sus inicios mucho más atrás en el tiempo que la de Occidente. A través de los milenios, la propiedad comunal o apropiación comunal del producto y la relación de la comunidad con la naturaleza, en Oriente no conduce a la propiedad privada[2]/individual sobre la tierra y el producto del trabajo sino a la apropiación comunal, que se ve más bien ampliada. Hasta hoy la propiedad de la tierra en China sigue siendo básicamente comunal (de propiedad Estatal general) lo que ha evitado la separación de la población campesina de sus tierras. En la línea occidental, se pierde el Bien Común en la históricamente rápida transición de la comunidad primitiva hacia la propiedad privada e individual. Esta se da junto con el surgimiento de la familia y la aparición del Estado para luego desembocar en la relación de explotación amo-esclavista/esclavo. Y en los modos de producción posteriores la explotación en Occidente sigue siendo una relación individual tanto en el feudalismo como en el capitalismo.

En la historia oriental, se conserva el concepto de lo comunitario social/estatal por sobre el concepto de lo individual. En la historia occidental, lo individual está por sobre el desarrollo de lo comunal (sociedad y naturaleza), lo subordina y "descompone". Pero, para tener un abordaje integral que se necesita, para lograr el Bien Común de la humanidad se requiere la unidad de estos dos contrarios. Consideramos que, para lograr la transición hacia tal unidad, la vía más probable necesita e implica partir de una sociedad que prioriza lo comunal, para que luego pueda liberar y conducir todo lo individual, todas las individualidades que contiene y puede potenciar organizando. Esto sería difícil de lograr si partimos de lo individual, para luego potenciar y sobreponer lo comunal, la comunidad. Esto es muy claro en las vías históricas, la necesidad de los contrarios y la capacidad y necesidad que tiene la comunidad, de potenciar las individualidades para potenciar a la comunidad, que los contiene y conduce.

La misma historia milenaria en Oriente nos “revela” que surge una división social de trabajo entre una comunidad directora o superior, una especie de meritocracia encargada del desarrollo de las llamadas obras colectivas (generalmente hidráulicas) que suele fomentar el Bien Común de la comunidad como un todo. Sin embargo, el Bien Común ya no se define más de modo directo. Mientras dichas obras eleven la productividad de la tierra de las comunidades de base/pueblo, el Bien Común se verá confirmado de manera indirecta. En cambio, si las obras colectivas se orientan a la transferencia del Excedente mediante obras de culto en gran escala, estas obras no elevan la productividad de la tierra de las comunidades de base y el Bien Común se verá negado. Si las cosechas ya no alcanzan para “alimentar” a la población que suele ir en aumento, el hambre y una eventual hambruna deslegitimará a la comunidad directiva, a menos que amplíen las obras productivas. Y la subjetividad que legitimaba a la Comunidad Directiva Superior entrará en crisis y se debilitará, incluso podrá ser desoída y confrontada por la comunidad de base. Como suelen haber ciudades-estado no aisladas y en una relación de conflicto latente, una nueva comunidad superior (dinastía) aparece, eventualmente en otro lugar, dedicándose a las obras productivas y suele repetirse la historia a través del tiempo. Lo anterior significa que Bien Común y apropiación privativa (o explotación) no se excluyen en Oriente, sino aparecen juntos con un mayor acento sobre uno u otro en diferentes momentos del ciclo. Así de cíclica ha sido la historia oriental que por lo demás también prevaleció en la América precolombina y en África (Egipto). De ahí que suele ser llamado de una forma más precisa, como el modo de producción tributario. La historia maya ha sido el clásico ejemplo de la coexistencia de ciudades-estado sin hegemonía de alguna, contrario a la historia azteca, andina, egipcia o china, donde solía haber una hegemónica.

Estamos en 2021, ante la crisis sistémica del capitalismo en Occidente y un híbrido entre socialismo político con rasgos coexistentes del capitalismo en el ámbito económico real en Oriente. Nos preguntamos si es posible la síntesis de las dos vías contrarias. ¿Habrá una mejor vía trazable desde Oriente? Haremos un recorrido general por la historia oriental en particular para echar más luz a estas preguntas.

Nota completa en
<https://alainet.org/es/articulo/211383>



América Latina y el Caribe

ARGENTINA

La cumbre del Mercosur será virtual

Ante el nuevo pico de casos que se registran en los países vecinos, se posterga el encuentro entre el presidente Alberto Fernández y su par brasileño, Jair Bolsonaro.

<https://www.pagina12.com.ar/329279-la-cumbre-del-mercosur-sera-virtual>

Argentina | La reforma judicial feminista, uno de los más fuertes reclamos en este #8M

Este año, el Congreso Nacional se convirtió, durante la tarde de este lunes, en uno de los epicentros hacia donde se dirigieron las principales columnas de las mujeres y disidencias en Capital Federal, con réplicas en diferentes puntos del país.

<https://www.nodal.am/2021/03/miles-de-mujeres-se-movilizaron-en-america-latina-por-el-8m/>

Entre el desborde de la pandemia y las protestas, Mercosur se queja de EEUU y busca auxilio en China.

Las palabras de los cancilleres del Mercosur deben haber caído como una bomba en los despachos de la Casa Blanca. "Sólo China está escuchándonos, China está golpeando nuestras puertas", dijo el uruguayo Francisco Bustillo, en la conferencia organizada por el centro de pensamiento Atlantic Council, con sede en Washington.

<https://mundo.sputniknews.com/20210312/entre-el-desborde-de-la-pandemia-y-las-protestas-mercosur-se-queja-de-eeuu-y-busca-auxilio-en-china-1109909536.html>

CHILE

Senado aprueba por amplia mayoría texto de comisión mixta que repuso celebrar en dos días las elecciones de abril.

Luego de que la Comisión Mixta repusiera la propuesta de establecer en dos días las elecciones de abril, la Sala del Senado aprobó por 38 votos a favor, dos en contra y una abstención el proyecto de ley que permitirá celebrar los días sábado 10 y domingo 11 de abril los comicios en que se elegirá a alcaldes, condejales, gobernadores regionales y de convencionales constituyentes.

<https://www.nodal.am/2021/03/chile-el-senado-aprueba-proyecto-para-que-e-la-convencion-constituyente-se-vote-en-dos-dias/>

Del estallido a las urnas: Chile a las puertas de un año bisagra.

Los conceptos vertidos en esta sección no reflejan necesariamente la línea editorial de Nodal. Consideramos importante que se conozcan porque contribuyen a tener una visión integral de la región.

<https://www.nodal.am/2021/03/del-estallido-a-las-urnas-chile-a-las-puertas-de-un-ano-bisagra-por-gerardo-szalkowicz/>

BOLIVIA

Jueza dicta detención preventiva para Áñez, Coímbra y Guzmán en penales de La Paz

La jueza cautelar Regina Santa Cruz determinó la noche de este domingo la detención preventiva por cuatro meses, en penales de la ciudad de La Paz, de la expresidenta Jeanine Áñez y de los exministros Álvaro Coimbre, de Justicia, y Rodrigo Guzmán, de Energía por el caso «golpe de Estado» de 2019.

<https://www.nodal.am/2021/03/bolivia-dictan-cuatro-meses-de-prision-preventiva-para-la-expresidenta-de-facto-jeanine-anez/>

¿Por qué hubo un golpe de Estado en Bolivia en 2019?

Los conceptos vertidos en esta sección no reflejan necesariamente la línea editorial de Nodal. Consideramos importante que se conozcan porque contribuyen a tener una visión integral de la región.

<https://www.nodal.am/2021/03/por-que-hubo-un-golpe-de-estado-en-bolivia-en-2019-por-oscar-laborde-especial-para-nodal/>

BRASIL

El tsunami que vino para quedarse.

Nos despertamos de repente con la clara sensación de que nada volverá a ser como antes. Todos se sienten obligados a redefinirse en torno a Lula y su discurso. Algunos para reafirmar su esperanza renacida.

<https://www.pagina12.com.ar/329483-el-tsunami-que-vino-para-quedarse>

Manifestaciones en Brasil y varias ciudades del mundo exigieron justicia a tres años del crimen de Marille Franco.

<https://www.nodal.am/2021/03/manifestaciones-en-el-pais-y-varias-ciudades-del-mundo-exigen-justicia-a-tres-anos-del-crimen-de-marille-franco/>

PARAGUAY

Oposición presenta libelo acusatorio contra Marito y protestas no cesan

Los diputados liberales encargados de la redacción de la acusación en contra del presidente Mario Abdo Benítez y el vicepresidente Hugo Velázquez presentarán hoy los borradores de dos libelos acusatorios a fin de que todos los diputados que se quieran adherir al pedido tengan conocimiento y puedan realizar sus aportes.

<https://www.nodal.am/2021/03/paraguay-la-oposicion-presenta-borrador-del-pedido-de-juicio-al-presidente-abdo-y-ya-van-10-dias-de-protestas/>

Marzo caliente en Paraguay

El pasado 5 de marzo miles de personas se movilizaron en Paraguay para pedir la renuncia del presidente Mario Abdo y de su vicepresidente Hugo Velazquez. La pandemia fue el detonante de una situación más general de pobreza y corrupción que afecta al país gobernado por el mismo partido hace décadas. Décadas.

<https://www.nodal.am/2021/03/la-columna-de-pedro-brieger-marzo-caliente-en-paraguay/>

Paraguay mantiene una alta ocupación de camas y los contagios por coronavirus no ceden.

Los centros públicos y los sanatorios privados se encuentran al límite. El director del Hospital de Clínicas, Jorge Giubi, reconoció que algunos pacientes ya son atendidos en los pasillos.

<https://www.pagina12.com.ar/329503-paraguay-mantiene-una-alta-ocupacion-de-camas-y-los-contagio>

URUGUAY

Informe de la CEPAL: Uruguay es el país de América Latina que destinó menos recursos para enfrentar la pandemia.

En la reciente edición del informe "Panorama Social de América Latina 2020" de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), se refleja el impacto social de la "crisis sin precedentes" debido a la pandemia por coronavirus.

<https://www.nodal.am/2021/03/informe-de-la-cepal-uruguay-es-el-pais-de-america-latina-que-destino-menos-recursos-para-enfrentar-la-pandemia/>

ECUADOR

TCE niega el recurso interpuesto por Yaku Pérez y ratifica la proclamación de los resultados del CNE.

El Tribunal Contencioso Electoral (TCE) se pronunció este 14 de marzo de 2021 sobre el pedido de Pachakutik que solicitaba la revisión de las actas inconsistentes de las elecciones de febrero 7 toda vez que el Consejo Nacional Electoral (CNE) solamente analizó 31 de las 27.000 que había solicitado.

<https://www.nodal.am/2021/03/ecuador-el-tribunal-electoral-niega-recurso-a-yaku-perez-y-ratifica-el-balotaje-entre-arauz-y-lasso/>

Ecuador: amenazas a un mes de las presidenciales

Mientras, Andrés Arauz, primero en las las encuestas de cara al ballotage del 7 de febrero, y su rival Guillermo Lasso recorren el país y se reúnen con diferentes actores sociales.

<https://www.pagina12.com.ar/329338-ecuador-amenazas-a-un-mes-de-las-presidenciales>

VENEZUELA

ALBA-TCP anuncia la creación del Banco de Vacunas para América Latina y el Caribe.

El secretario ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), Sacha Llorenti, anunció el miércoles la creación de un Banco de Vacunas para los países miembros de la iniciativa que las requieran.

<https://www.nodal.am/2021/03/alba-tcp-anuncia-la-creacion-del-banco-de-vacunas-para-america-latina-y-el-caribe/>

COLOMBIA

Los niños no son máquinas de guerra

El pasado 2 de marzo, en horas de la mañana, La Fuerza de Tarea Conjunta Omega de las fuerzas armadas colombinas bombardeó la vereda Buenos Aires, del municipio Calamar, Guaviare; acción en la que presuntamente se habrían asesinado al menos 14 niños. Declaraciones del ministro de defensa calificaron a los menores como «máquinas de guerra».

<https://www.nodal.am/2021/03/colombia-organizaciones-sociales-rechazan-las-declaraciones-del-ministro-de-defensa-tras-el-bombardeo-en-el-que-murieron-ninos/>

NICARAGUA

Murillo anuncia «vacunación voluntaria» contra el Covid-19 este 2 de marzo, sin presentar aún plan de vacunación.

Nicaragua iniciará la «vacunación voluntaria» contra el Covid-19 este 2 de marzo, a aquellos grupos vulnerables que estén dentro de los programas de salud que impulsa el Ministerio de Salud (Minsa), confirmó la vicepresidenta designada y vocera gubernamental, Rosario Murillo.

<https://www.nodal.am/2021/03/comenzo-la-vacunacion-en-nicaragua-y-a-trabajadores-de-la-salud-en-belice/>

COSTA RICA

Sindicatos marcharon en rechazo a la ley contra el empleo público y el acuerdo con el FMI.

Los sindicatos realizaron este sábado la "gran marcha nacional" en contra de la ley contra el empleo público y el acuerdo entre el Gobierno y el Fondo Monetario Internacional (FMI) así como el rechazo a la venta de la cartera crediticia de Conape.

<https://www.nodal.am/2021/03/costa-rica-sindicatos-marcharon-en-rechazo-a-la-ley-contra-el-empleo-publico-y-el-acuerdo-con-el-fmi/>

GUATEMALA

Organizaciones sociales manifiestan en la capital y presentan amparos contra el proceso de elección de magistrados de la CC

El martes 9 de marzo fue el primero de los tres días de manifestaciones pacíficas que distintas organizaciones sociales llevarán a cabo en la capital en rechazo a los candidatos a magistrados de la Corte de Constitucionalidad (CC), pues los consideran que no son idóneos para ocupar esos cargos.

<https://www.nodal.am/2021/03/guatemala-organizaciones-sociales-protestan-contra-la-eleccion-de-magistrados-de-la-corte-de-constitucionalidad/>

CUBA

Autoridad regulatoria cubana aprueba el inicio del Ensayo Clínico de Fase III, del Candidato Vacunal Soberana 02

El Centro para el Control Estatal de Medicamentos, Equipos y Dispositivos Médico, (CECMED), aprobó el inicio del Ensayo Clínico Fase III, del Candidato Vacunal Soberana 02, del Instituto Finlay de Vacunas.

<https://www.nodal.am/2021/03/inicia-la-ultima-fase-de-ensayo-clinico-de-soberana-02-la-primer-vacuna-latinoamericana-contra-el-covid-19/>

HAITÍ

Médicos y maestros se suman a las protestas para que renuncie Moise.

Profesionales de la salud de Haití anunciaron hoy que se movilizarán en las calles contra la inseguridad e invitaron a otros sectores a unirse a su movimiento.

<https://www.nodal.am/2021/03/crisis-en-haiti-medicos-y-maestros-se-suman-a-las-protestas-para-que-renuncie-moise/>



América del Norte y México

EE.UU

EEUU registra más de 61.000 nuevos contagios por coronavirus en un día

La Universidad Johns Hopkins precisó que en total se contabilizaron 61.204 nuevos infectados, lo que eleva el balance general a más de 29,35 millones de contagiados.

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547356-eeuu-registra-mas-de-61000-nuevos-contagios-por-coronavirus-en-un-dia.html>

MÉXICO

Fin de la brecha salarial entre hombres y mujeres

Por unanimidad, el Senado aprobó ayer una reforma que fue calificada de histórica por todas las fuerzas políticas, ya que establece la igualdad salarial entre mujeres y hombres, prohíbe la discriminación por género en las remuneraciones de trabajadores del sector público y privado y obliga a los patrones a brindar las mismas oportunidades de ascender de puesto al personal femenino y masculino.

<https://www.nodal.am/2021/03/mexico-senado-aprueba-historica-reforma-de-igualdad-salarial-para-mujeres-y-hombres/>



Europa

ESPAÑA

La independentista Laura Borrás fue elegida presidenta del Parlamento de Cataluña

La nueva presidenta del Parlament afirmó que es "un inmenso honor" asumir el cargo y recordó que el mandato nace tras la excepcionalidad por la inhabilitación de Quim Torra como presidente del Gobierno regional.

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547205-laura-borras-independentista-cataluna-espana-parlamento.html>

Madrid votará el 4 de mayo en unas elecciones que se plantean en clave nacional.

La última sorpresa llega con la decisión de Pablo Iglesias de dejar su cargo como vicepresidente del Gobierno para disputar las elecciones a Ayuso ante lo que parece un último intento de la izquierda de sumar votos en una comunidad clave y perdida desde hace tiempo.

<https://mundo.sputniknews.com/20210315/terremoto-politico-en-espana-con-consecuencias-imprevisibles-por-las-elecciones-en-madrid-1109966954.html>

FRANCIA

Francia se alinea con varios vecinos europeos y pone pausa a la vacuna anticovid de AstraZeneca

El presidente Emmanuel Macron anunció la suspensión a la espera del pronunciamiento que adopte el martes la Agencia Europea del Medicamento (EMA).

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547487-francia-suspension-vacuna-astrazeneca-coronavirus.html>

El país más afectado de Europa y el sexto en muertes en el mundo.

Francia rebasó ayer los 90.000 muertos por coronavirus y los 4 millones de contagios por covid, afianzándose como el sexto país del mundo con más casos.

<https://www.pagina12.com.ar/329237-francia-llego-a-90-000-muertos>

ITALIA

La mitad del país vuelve a la cuarentena estricta para contener el coronavirus

Todos los niveles escolares -desde jardín de infantes hasta el universitario-, y las tiendas minoristas fueron cerradas en nueve regiones y la provincia autónoma de Trento, con restaurantes abiertos solo para llevar.

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547461-italia-cuarentena-estricta-coronavirus.html>

INGLATERRA

Inglaterra vuelve a clase, con barbijo

Se reabrieron las escuelas ante la baja de la tasa de contagio y muerte.

<https://www.pagina12.com.ar/328246-inglaterra-vuelve-a-clase-con-barbijo>

Manifestantes se reúnen en Londres para protestar por el asesinato de Sarah Everard.

Un gran número de personas se reúne para protestar en la plaza del Parlamento de Londres por tercer día consecutivo. Las manifestaciones buscan llamar la atención de la sociedad y las autoridades para la cuestión de la seguridad femenina, tras el reciente asesinato de Sarah Everard.

<https://mundo.sputniknews.com/20210315/manifestantes-se-reunen-en-londres-para-protestar-por-el-asesinato-de-sarah-everard-1109957009.html>

ALEMANIA

Médicos alemanes exigen endurecer restricciones frente a la tercera ola de coronavirus.

Las autoridades sanitarias alemanas llevan varios días advirtiendo el impacto que podría tener una tercera ola de la pandemia, vinculada con la propagación de la variante del virus detectada inicialmente en el Reino Unido, que hizo que los contagios se dispararan.

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547462-medicos-alemanes-exigen-endurecer-restricciones-frente-a-la-tercera-ola-de-coronavirus.html>

UNIÓN EUROPEA

Cinco países se quejan "de enormes disparidades" en el reparto de vacunas dentro del bloque.

Austria, República Checa, Eslovenia, Bulgaria y Letonia elevaron una carta con quejas por la política europea en la entrega de inoculantes.

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547301-astrazeneca-coronavirus-europa-vacuna.html>

La OMS le dio la aprobación de urgencia a la vacuna de Johnson & Johnson.

La decisión viene precedida por la autorización de la Agencia Europea de Medicamentos (EMA), que se anunció este jueves.

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547254-oms-aprobacion-vacuna--johnsonjohnson.html>



Asia y Oceanía

RUSIA

Rusia tiene acuerdos de producción de la vacuna Sputnik V en Francia, Alemania, España e Italia.

A la espera de su homologación en la UE, las autoridades rusas se dijeron dispuestas a entregar 50 millones de dosis a los europeos a partir de junio.

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547451-rusia-tiene-acuerdos-de-produccion-de-la-vacuna-sputnik-v-en-francia-alemania-espana-e-italia.html>

MYANMAR

Myanmar: con decenas de muertos, continúan las manifestaciones contra el golpe.

Este domingo se registró la jornada de represión más sangrienta desde el golpe de Estado que sacude al país con nuevos asesinatos de manifestantes.

<https://www.telam.com.ar/notas/202103/547456-myanmar-con-44-nuevos-muertos-continuan-las-manifestaciones-contra-el-golpe.html>



Boletín Internacional de SADOP

Secretaría de Relaciones Internacionales